



Datum: 24.05.2016
Beginn: 18:30 Uhr
Ende: 20:52 Uhr
Ort: SE2/Zi. 120 (FSR-Büro)

Leitung: Adrian Stritzinger
Protokoll: Lisa Küssel

Anwesenheit

Gewählte Mitglieder	Lisa Küssel, Micha Englisch (ab 19:01), Pascale Fischbach, Marie Michael, Saskia Riedelbauch, Julia Reeder, Ruben Anders, Adrian Stritzinger, Vilana Cassing
Assoziierte Mitglieder	Lisa Meyer, Mandy Gedicke (bis 20:13), Alexander Blunk, Victoria Kress
Gäste	niemand
Entschuldigt Fehlend	Lisa Knake, Joseph Choi, Özlem Kayali
Unentschuldigt Fehlend	niemand
Ruhende Sitze	niemand

I. FORMALIA

TOP1: Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Die Beschlussfähigkeit ist mit **8/12** Mitgliedern **gegeben** (bis 19:01).
- Die Beschlussfähigkeit ist mit **9/12** Mitgliedern **gegeben** (ab 19:01).

TOP2: Bestätigung vorheriger Protokolle

- Das Protokoll vom 10.05.2016 wird angenommen. Die Änderungen wurden übernommen.

TOP3: Bericht des Finanzers

- Der Finanzier ist nicht da. Er kann also nicht berichten.

II. Hochschulpolitik

TOP4: StuRa-Sachen

Vicky spricht verschiedene Mails an.

Das Turnus-Gespräch steht wieder an. Marie fragt bei Robert G. an, ob er da hin geht.

Das Turnus-Gespräch ist nicht für FSRe offen, er wird uns aber davon berichten.

III. Psychologie Intern

TOP5: FaKo

Vicky und Julia berichten von der FaKo vom 04.05.2016. Frau Röthig erhielt einen Blumenstrauß, weil sie ihre Arbeit im Prüfungsamt Psychologie beendet hat.

Das CHE-Ranking hat ergeben, dass wir vergleichsweise sehr gut abgeschnitten haben. In der Forschung liegen allerdings einige Unis vor uns. Ansonsten sind wir überall sehr gut. In ein paar Kategorien haben wir allerdings etwas schlechter abgeschnitten: Studienangebot, Studiensituation allgemein und internationale Ausrichtung. Vicky regt an, dass sich Pascale (als Mitglied der ersten Bachelor-Kohorte) mit Bachelorstudierenden der nachfolgenden Kohorte bespricht, um die Missstände aufzudecken. Wir wollen all diese Dinge sammeln, auch in Hinblick auf eine zukünftige Studienordnungsänderung. Marie unterstützt Pascale und Vicky.

Seit dem 01.04.2016 gibt es rückwirkend ein Institut für Klinische Psychologie und Psychotherapie. Der Rektor hat angeregt, dass es bald eine neue Institutsordnung geben soll. In diesem Zuge wurde die Professur für Diagnostik und Intervention zum Institut 3 zugeteilt und Persönlichkeitspsychologie zum Institut 1.

Das Doktorandenprogramm wurde vorgestellt. Am 27.06. gibt es den Doktorandentag, allerdings ist dieser Termin vorbehaltlich zu sehen.

Wir haben noch 54 Diplomstudierenden, davon haben ca. 20 schon ihre Diplomarbeit angemeldet.

Es wurde über die zentrale Lehrevaluation gesprochen. Da sind keine großen inhaltlichen Dinge bei rumgekommen.

Es gibt nun einen Experimentalraum, der der pädagogischen Fachrichtung gehört und z.B. für Mimikerkennung geeignet ist. Es wird nun geprüft, ob auch wir (die Psychologie-Fachrichtung) darauf Zugriff haben können.

Es wurde auch über den Web-Relaunch gesprochen. Die Seite der Psychologie soll am 27.05. umgestellt werden.

TOP6: Modulbeschreibung CAN3

Pascale schildert uns die Problematik. Es geht um das Modul von Prof. Li Lifespan Development. Es ist aufgefallen, dass die Beschreibung des Moduls etwas unklar ist. Die Klausur gehe zu 70% in die Modulnote ein und ein Referat ODER eine Seminararbeit gehe zu 30% ein. Nun ist es de facto aber so, dass das Referat gehalten werden muss und die Seminararbeit nicht zur Verfügung steht. Das ist aber anfechtbar, da es in der Studienordnung so steht. Vicky sagt, dass wir in der Vergangenheit vom Justizariat gesagt bekommen haben, dass die Studis das entscheiden können. Pascale prüft in ihrem Jahrgang nochmal, was genau gewollt wird. Darauf aufbauend werden wir das mit Frau Li besprechen und ggf. in die StuKo tragen.



TOP7: Wahlpflicht CAN

Das ist nur eine Information. Marcel und Pascale haben sich zusammengesetzt und überlegt, welche Wahlpflichtveranstaltungen man für CAN noch anbieten kann. Die beiden haben ihre Ideen ausgetauscht und besprechen die weiteren Schritte mit Herrn Strobel.

TOP8: Facebook-Debatte

Marie spricht ein Anliegen an. Frau Vogel wollte es ermöglichen, direkt auf Fragen antworten zu können. Dies wollte sie eventuell auf Facebook umsetzen. Sie in die Jahrgangsguppe einzuladen, fänden wir eine inadäquate Idee. Nun gibt es die Idee einer parallelen Methodengruppe.

Vilana spricht über das Methodenforum. Sie lobt dessen Struktur und Inhalt. Es hat den Vorteil, dass jeder Student darauf zugreifen kann. Adrian pflichtet ihr bei.

Vicky würde sogar noch weiter gehen und das Thema mit in die StuKo nehmen, falls solche Vorschläge regelmäßiger auftauchen. Marie sieht das ganz anders. Lisa stimmt Marie zu. Wenn Dozenten das machen wollen, dann ist es eben so. Wir können die Dozenten in dieser Entscheidung nicht beschneiden. Marie trägt die Information über das Wiki/Forum an Frau Vogel.

TOP9: Praktikumsumfrage

Vicky und Özlem machen ja im KPP-Master eine Praktikumsumfrage. Die Umfrage steht soweit. Özlem hat diese in limesurvey realisiert und Vicky hat schon einige Änderungen vorgenommen, sodass es jetzt nur noch ein paar Kleinigkeiten gibt, die geändert werden müssen. Vicky übernimmt die Überarbeitung der offen gebliebenen Dinge und spricht sich bei Fragen ggf. mit Adrian ab. Vicky überarbeitet das bis Ende der Woche und wir (Saskia, Marie, Lisa) klicken das durch.

TOP10: StuKo/KQM

Es gab den Lehrevaluationsbericht für 14/15. Das Einzige was sehr auffällig war, war, dass fünf Leute wegen endgültig nicht bestandener Prüfungen exmatrikuliert wurden. Das war vor allem wegen des Fachs Biopsychologie. Es könnte daran liegen, dass es schon im ersten Semester angeboten wird. Es kann auch deshalb sein, da diese Klausur nur aus offenen Fragen besteht. Wir beobachten das weiter. Frau Freitag hat Rücksprache gehalten mit dem Prüfungsamt. Marie behält das im Auge.

Pascale hat von ihrer Umfrage berichtet, warum so wenig Bachelorabsolventen zum Psychoball kommen. Es hat sich dabei abgezeichnet, dass viele einfach wegen des Masters schon in einer anderen Stadt wohnten. Da war dann die Überlegung, ob man den Ball wann anders macht. Man könnte einen Link mit in die Mail hauen, wo sie anklicken können, ob sie kommen oder nicht. Frau Freitag fragt nach bei Leo, ob es möglich ist. Wir haben die Aufgabe Werbung zu machen, wenn die Einladungen rausgehen.

Vicky hatte in der StuKo auch vom Wahlpflichtfach in der KPP berichtet. Da haben wir schon drüber gesprochen.

Auch die Tutorenmittel wurden besprochen. Bei Nichtbewilligung der vollen Summe werden einige Kürzungen vorgenommen.

Es wurde über die Leitfäden zur Bearbeitung der Bachelorarbeit gesprochen. Frau Proske hat sich an die Änderungen gemacht. Das werden wir uns nochmal genauer ansehen und

in Zusammenarbeit mit Frau Proske einige Anpassungen durchführen. Sie wird es dann in der nächsten StuKo nochmal vorlegen.

IV. Events

TOP11: Kino im Kasten/Psychokino

Adrian spricht das Thema mit der Finanzierung an. Das ist derzeit ja ein rotes Tuch für uns. Julia hat mit einem Menschen vom KiK gesprochen. Wir dürften das dann nicht im Internet bewerben, weil die Einzellizenz das nicht hergibt. Diese Lizenz würde 110€ kosten. Dazu würden dann noch 50€ kommen für die Organisation des KiK. Das würde allerdings geteilt werden, da wir das in Kooperation mit dem FSR Philosophie machen. Beide Kooperationspartner würden eventuell weiter mit uns zusammenarbeiten, also langfristig. Wir sprechen uns für diese Form der Veranstaltung aus, da das für uns wenig Aufwand und wenig Kosten bedeutet. Julia hat sogar schon ein Plakat entwickelt.

Das Psychokino findet am 15.06. statt.

Wir können noch keinen Finanzantrag stellen. Julia bereitet alles soweit vor, dass es mit Beschluss direkt losgehen kann.

TOP12: Uni-Live-Tag

Am Samstag ist der Uni-Live-Tag. Dort informieren sich Schüler und Eltern über das Studienangebot. Dort werden wir auch vertreten sein, im HSZ. Mandy und Ruben haben den Schichtplan vorbereitet. Vilana substituiert Ruben an diesem Tag, damit er auf einen Kongress fahren kann.

Ruben würde gern einen Finanzantrag stellen für 1000 Flyer über 85,00€. Er begründet dies folgendermaßen: die leitende Verantwortliche der TU hat angeregt, dass an diesem Tag Flyer und Informationsmaterial ausliegen soll, um die Interessierten bestmöglich zu informieren.

Der Finanzantrag wurde mit 9/9 Stimmen angenommen.

TOP13: Dies Academicus

Lisa bespricht die Aufgaben und Schichten am dies academicus. Dort sind wir beim Crime Campus vertreten. Dank Mandy und Pascale war der Schichtplan gleich vorbereitet. Lisa ist dafür sehr dankbar.

TOP14: Sommergrillfeier

Lisa und Saskia verteilen Aufgaben an die FSR'ler, damit sie entlastet werden. Adrian und eventuell Pascale unterstützen Lisa bei der Putzaktion am 01.07.

Pascale, Adrian, Vilana und Mandy werden in der Cocktail-Taskforce sein. Das wird super. Alex und Marie übernehmen die Professorenbetreuung.

Micha würde eventuell die letzte Grillschicht übernehmen.

TOP15: ESE-Orga

Adrian spricht die ESE-Orga an. Er hat einen doodle rumgeschickt mit den Verantwortlichkeiten. Wir wollen das heute verteilen und nächste Woche einen Finanzantrag stellen. Es gibt viele verschiedene Verantwortlichkeiten. Adrian wird ein entsprechendes Kommunikationsmittel etablieren, vermutlich dropbox. Die Erstiwoche



findet statt vom 04.10. bis 07.10.2016. Adrian erwartet bis nächste Woche zwingende Rückmeldung!!elf11!!

Hauptorganisation: Adrian, Alex
Ersti-Tüten: Vicky, Julia
Rallye: (Ruben), Alex <3, (Joseph)
Bring'n'Eat: Saskia
Frühstück: Marie
Rahmenprogramm (Fotos, Jahrbuch etc.): (Vicky)
Mentorensuche/-programm: Vilana, Alex
Ersti-Ausflug: Vilana
Bearbeitung FSR-Präsi und Master-Präsi: Lisa

TOP16: Psychoball

Es gibt Neuigkeiten zum Psychoball.

Nächste Woche wird es wohl das erste Treffen geben, wo auch die Verantwortlichkeiten geklärt haben. Lust auf die Organisation haben Alex, Marie und unter Vorbehalt Pascale und Saskia.

V. FSR

TOP17: Frage BA

Wir haben eine Anfrage erhalten, ob wir eine Veranstaltung stattfinden lassen können, in der wir erklären wie man Bachelorarbeiten schreibt. Eine solche Veranstaltung ist unsererseits eigentlich nicht geplant. Frau Queitsch bietet bei einer Mindestanzahl von 5 Personen entsprechende Seminare an. Auch der Leitfaden ist eine große Hilfe in dieser Angelegenheit. Adrian fügt hinzu, dass es auch ein Tutorium zum wissenschaftlichen Schreiben gibt. Vicky betont, dass es auch ein Kolloquium gibt für Arbeiten in der Klinischen Psychologie.

TOP18: PsyFaKo

Am Wochenende fahren Micha, Özlem und Alex zur PsyFaKo nach Mainz. Micha stellt einen Finanzantrag über 230€ für die Fahrt- und Teilnahmekosten bei der PsyFaKo. Diese Veranstaltung dient der Vernetzung unter den Psychologiestudierenden bzw. deren Fachschaften und somit auch der Verbesserung des Psychologiestudiums. Der Antrag wird mit 9/9 Stimmen angenommen.

VI. Sonstiges



TOP19: Pinnwand-Team

Pascale meckert mit dem Pinnwand-Team. Sie regt an, dass die Pinnwand regelmäßiger aktualisiert wird.

TOP20: Hauswahl

Pascale und Joseph haben einen Putzplan entwickelt, dieser ist in Hogwarts-Form. Wir lösen nun die dazugehörigen Häuser zu. Der Hut hat gesprochen. Alex wird als unparteiischer Dumbledore Punkte verteilen für die Erledigung der Aufgaben. Es gibt maximal fünf Punkte und auch Minuspunkte. Am Ende gibt es einen Preis.

Gryffindor: Saskia, Julia, Özlem

Ravenclaw: Vilana, Adrian, Micha

Slytherin: Marie, Lisa Kü, Lisa Kn

Hufflepuff: Ruben, Joseph, Pascale

Die nächste reguläre Sitzung findet am 31.05.2016 um 18:30 Uhr

statt. Ihr seid, wie immer, herzlich eingeladen.

Dresden, den 24.05.2016

Adrian Stritzinger

Dresden, den 24.05.2016

Lisa Küssel

Sitzungsleitung

Protokollant/in